



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Realizar un recordatorio y homenaje en conmemoración del primer aniversario del fallecimiento de Federico Cash, padre de María Cash, ocurrido el 28 de abril de 2014 entre los kilómetros 182 y 183 de la Ruta Provincial 152, cerca de la localidad de Puelches, Provincia de La Pampa.

DIPUTADA LILIAMA DENO Vicepresidentia 3º H.C. Diputadas Pcia. Bs. As



Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

El 4 de julio de 2011 María Cash dejó su casa en el barrio de Barracas (CABA) rumbo a la Terminal de Retiro. Allí tomó un micro con destino a San Salvador de Jujuy, donde lo esperaba un amigo suyo, Juan Pablo Dumon, que le daría alojamiento y un trabajo.

El 8 de julio del mismo año se la vio por última vez, cuando fue grabada por las cámaras del peaje "AUNOR" (Jujuy), donde habría abordado una camioneta con destino a la rotonda de Torzalito, en el cruce de las Rutas 9 y 34, en General Güemes, Salta.

Con motivo de su desaparición se instruyó una causa en la Justicia ordinaria de Salta, ello, hasta enero de 2012, en que el caso viró hacia la hipótesis de la trata de personas. El cambio de foco devino en un cambio de jurisdicción, remitiéndose la denuncia a la Justicia Federal.

María Cash fue buscada sin solución de continuidad, incluso colaboraron en esa tarea la permanente difusión del caso a través de los medios de comunicación y las redes sociales.

Según advierten fuentes judiciales, se investigaron todas las pistas posibles, hasta el letrero que se realizó en un baño público de Santiago del Estero que decía "Soy María Cash", el cual fue objeto de un peritaje caligráfico que tuvo resultado negativo.

En ese contexto, el principal motor de la búsqueda fue Federico Cash, el papá de María, que falleció en un accidente automovilístico cuando se dirigía al Sur, buscando rastros de su hija. El baúl de su vehículo (un Renault Clío modelo 99) estaba repleto de folletos con el retrato de María Cash.

Durante la investigación se sucedieron numerosos falsos testimonios, bromas y pistas falsas.

Así las cosas, el 30 de diciembre de 2014 se difundió la detención de José Luis Zárate, quien fuera acusado por el fiscal Eduardo Villalba -a cargo de la Fiscalía Federal de Primera Instancia N° 2 de Salta- por amenazar a la familia Cash y obstruir la pesquisa. Se trata de un hombre que, desde el inicio de la investigación, acompañaba a Federico Cash en sus viajes.

En ese orden de cosas, debemos reforzar nuestro compromiso con la Justicia, por el esclarecimiento de la desaparición física de María Cash y honrar la memoria de Federico, su padre, que murió hace ya un año, buscando algún rastro o pista que le permita desentrañar qué sucedió con María.

Por los motivos expuestos solicitamos a los Sres. Legisladores la aprobación del presente proyecto.

DIPUTADA LILIANA DENO Vicepresidencia 3 N.C. Diputados Pcia Bs. A